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□半岛记者 杜金城

意想之中的疯狂进攻没有出现，反倒是小
个阵容彻底被对手打爆。北京时间10月18日，
首次亮相新赛季NBA的火箭队被鹈鹕队以
131：112击败。引入了“甜瓜”安东尼的火箭队
显然还没有找到感觉，倒是小个阵容暴露出不
少问题。鹈鹕队的米罗蒂奇拿到30分，“浓眉
哥”戴维斯得到32分16个篮板，今夏从湖人转
投鹈鹕的兰德尔25分8个篮板，火箭队的内线
被彻底打爆。显然，摆在火箭主帅德安东尼面
前的问题还真不少。

意外>>>
首战被对手内线打蒙了

去年新赛季第一战，火箭跟卫冕冠军勇士
队打到最后一刻，122：121拿下“开门红”，由
此奠定了整个赛季的基调，前29场只输了3
场。本赛季对鹈鹕的揭幕战，球迷对火箭可是
寄予厚望。但火箭几乎整场被对手压制，最终
输了19分，两队分差最大时已经接近30分。对
手几乎是吊打火箭，这实在让人感到意外。
从火箭首战的表现看，德安东尼和他的弟子
们显然对新赛季缺乏足够的准备。阿里扎和巴莫
特两位锋线球员的离开给球队造成的影响比想
象中要大很多。虽然有安东尼和恩尼斯两名锋线
球员加入，但他们与全队的默契还未形成。此外，
由于这场球内内、克里斯、周琦等内线球员受伤，
年轻的哈腾斯坦没有出场，实际上火箭只用了卡
佩拉一名纯正的中锋来应对。卡佩拉只打了26分
钟，剩下的22分钟时间里，火箭在5号位上没有使
用中锋球员，而是分别用安东尼和塔克轮流顶
替。这样的变化让鹈鹕内线“撒了欢”，“浓眉哥”戴
维斯卷走32分和16个篮板，还助攻了8次。从湖
人转来的内线球员兰德尔在鹈鹕如鱼得水，拿到
25分8个篮板，公牛转投鹈鹕的米罗蒂奇更是扔
进了6个三分，狂砍30分10个篮板。鹈鹕三名大
个子相加，全场交出“87+34+14”的数据。可以
说，鹈鹕完爆了火箭的内线。
火箭上赛季打进西部决赛，并且很有希望

掀翻勇士。也许正是好成绩让火箭上下缺乏取
胜欲望，他们没有对鹈鹕做更深刻研究。对手
在改变，而火箭功课做得显然不足。并且临场
没有应变，而防守教练布兹德利克的离
队更是给全队防守带来了影响。

未来>>>
“安灯泡”不来电会很麻烦

鹈鹕用一场大胜为火箭敲响了警钟，
好在这只是赛季第一场，他们有足够的时间去
面对、去改变。过去这几个月，鹈鹕、太阳等队伍
为新赛季做了充分准备，而勇士、火箭这样的强
队有些拖拉。火箭如果不能把“安灯泡”组合的
威力发挥出来，那他们这个赛季会非常麻烦。
火箭签下安东尼后，与哈登、保罗组成“安

灯泡”组合。这样做的目的很明确，就是要和西
部老大勇士抗争。但这样做也冒了很大风险。
要知道，安东尼职业生涯至今从来就是一名优
缺点同样明显的球员。火箭看中他的进攻和经
验，但他的防守也可能让火箭落入困境。
首战面对鹈鹕，安东尼替补出战，“甜瓜”

生涯常规赛连续先发场次也停留在了1054
场，高居NBA历史第二，仅次于帕特里克·尤
因（连续1122场）。此外，安东尼和尤因也成为
NBA史上仅有的2位在生涯前1000场常规赛
全部先发的球员。即便替补出战，安东尼全场
依然获得了27分钟的出场时间，10投3中，其
中三分5中1，罚球4中2，得到9分4个篮板。
安东尼首秀发挥实在一般，当然不能把火

箭首战惨败的原因归结到“甜瓜”身上。作为新
援，安东尼到队时间不过一个多月，让他来承
担更多的攻防职责显然不合适。哈登虽然差点
得到“三双”，18分、10次助攻和9个篮板，保
罗也有19分6次助攻，但作为核心球员，两人
都没能有特别优异的发挥，其他球员基本也都
没有发挥出上赛季的水准。可以说，整支火箭
在首战都形同梦游，安东尼的加盟没有让火箭
产生积极的化学反应。这是摆在火箭教练组前
很大的问题，如果长时间解决不了，不排除莫
雷重新寻求交易的可能。

□半岛记者 杜金城 通讯员 陈晴

10月16日结束的24届省运会男
子篮球甲组决赛中，青岛队战胜了济
南队夺得本次比赛的冠军。精彩的比
赛让人热血沸腾，而决赛场馆“云之
贝”更是给人留下深刻印象。记者了解
到，20日的省运会闭幕式也将在这座
场馆举行。18日下午，半岛记者来到位
于红岛的省运会主体育馆进行探访，
揭秘具备承办NBA比赛的“云之贝”。
参加省运会男子篮球甲组决赛的

两支队伍是青岛队和济南队。其中，青
岛队的主帅是曾在CBA征战多年的球
员王刚。打了10多年职业比赛，王刚走
南闯北见过的好场地也不少。但走进
“云之贝”，这位曾经的明星球员还是
被震撼了。“这些小球员能够在这样的
场地里打比赛真是人生非常好的经
历，说实话我们做球员的时候都没在
这样好的场地上打过比赛。”王刚不无
羡慕地说道。作为山东省24届省运会
主场馆，“云之贝”体育馆可同时容纳

1 . 5万人，是山东省规模最大的体育
馆，并且这座场馆从建造之初就是按
照国际标准设计，完全具备承接NBA
赛事的条件。
“云之贝”体育馆远观像是一艘倾
斜的飞碟，又像是一个质感十足的贝
壳。据负责承建体育馆的中建五局青
岛分公司负责人罗浩介绍，“云之贝”
体育馆因为晶莹圆润宛若玉贝，所以
有了这样的名字，其外墙采用大幅面
异型铝板幕墙系统，屋面创新性采用
了下凹式弦支穹顶结构，“整体来说
体育馆结构复杂，并且是参照NBA
标准建造的，进来之后能够感受到与
国内其他很多场馆是不同的。”罗浩说
道。
“云之贝”的建筑面积达到了
67250平方米，混凝土浇筑达4万余立
方米。除了可以承办高规格篮球赛事
外，包括体操、冰球、羽毛球、乒乓球等
所有室内球类体育项目都可以在这里
举办。除了1 . 5万个固定座位，根据实
际需要，还可临时增加3000个座位。

随着篮球等各项比
赛的圆满完成，本届省运会
也已经接近尾声。记者在18日
走进“云之贝”的时候发现，这里
正在搭建大型舞台。原来，本届省运
会的闭幕式将在这里上演。并且，“云
之贝”除了可以承接大型体育类赛事，
高规格的文艺演出活动同样可以在这
里举行。
据了解，“云之贝”从2016年4月

动工，在当年年底就完成了封顶。虽
说建设时间不是很长，但在“云之贝”
的建造过程中还是遇到了一个地域
难点，“我们体育馆是国内少有的建
在滨海浅滩上的体育建筑，其软弱地
基和强腐蚀性环境给工程建设造成
很大困难，为此我们专门成立科研小
组，来应对这些困难。”罗浩说道。而
对于比赛期间的场馆保障，罗浩说：
“我们设立了省运会应急保障中心，
组织保障人员进行了应急演练，还有
一批志愿者为运动员及观众进行保
障服务。”

火箭新赛季首战惨败于鹈鹕，内线弱点被对手利用

NBA标准场馆顶呱呱！
记者探访省运会闭幕式场馆“云之贝”，高标准建造堪称“全省最佳”

安东尼在篮下强打戴维斯。

“云之贝”外景
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